



LES ÉCHOS DU COLLÈGE

NEWSLETTER DU COLLÈGE NOTRE-DAME-AU-CŒUR-D'OR

2ÈME TRIMESTRE 2023-2024 • N°10



ÉDITORIAL

Chers amis,

Le temps de Noël est un temps de joie, d'allégresse et de paix. Il l'a été particulièrement au collège en de nombreuses occasions.

En effet la joie était palpable dans les grandes salles de La Converserie lors du concert de Noël donné par la Chapelle Saint-Hubert d'Ardenne, concert qui aura ravi un large public.

Joie également pour nos élèves après la session de Noël, mais aussi après avoir reçu leurs résultats aux épreuves du Jury Central, où tous ont réussi haut la main. Bravo à eux !

Continuons d'accompagner l'Enfant-Jésus auprès de la crèche, et prions afin qu'Il règne dans les cœurs. C'est le seul et unique moyen d'obtenir la paix à laquelle, tous, nous aspirons !

Joyeux Noël et Sainte Année !

Jean Hermesse - Directeur

SOMMAIRE

p. 2 *L'équipe s'agrandit !*

p. 3 *Conférence liégeoise*

p. 4 *L'Arménie, entre guerre et mémoire*

Math-spi

p. 5 *Concert de Noël*

p. 6 *Le saviez-vous ?*

L'équipe pédagogique s'est agrandie en septembre.

Après l'interview de M. Hermesse, nous avons interrogé pour vous Monsieur Nève, directeur de l'internat.

Monsieur Nève, pourriez vous vous présenter en quelques mots ?

Je suis marié, nous avons quatre enfants, deux en humanités, deux aux études supérieures. La majorité de ma carrière s'est passée dans l'aviation, à la Force Aérienne puis dans le civil. Je suis arrivé au collège grâce à un ami et le projet pédagogique m'a tout de suite séduit.



Quelles ont été vos premières impressions du collège ?

J'ai trouvé l'ambiance excellente parmi les professeurs et les élèves. L'esprit de l'école est profond et j'espère le développer au maximum !

Pouvez-vous nous parler de votre vision pour l'internat ?

Je souhaite un internat plus intellectuel, plus sportif et avec plus d'élèves. J'aimerais que l'école se développe davantage et donne envie aux parents de nous confier leurs enfants ; pour cela nous devons préparer chaque élève à son avenir quel qu'il soit :

- pour ses études supérieures
- pour son futur métier
- pour être père de famille.

Pour cela, nous nous inspirons de la pédagogie de Baden Powell et Don Bosco.

Et que mettrez-vous en place pour y arriver ?

La discipline, le travail, l'éveil à la curiosité grâce aux conférences, visites et autres activités culturelles.

Quels conseils donneriez-vous aux élèves qui vivent en internat ?

Amusez-vous sous le regard de Dieu ! Restez toujours honnêtes et droits ! Travaillez dur dans la bonne humeur !

Conférence d'Étienne Montero



Le mardi 7 novembre dernier, l'abbé Montero, sommité du monde universitaire avant qu'il n'eût revêtu le col romain, donnait une conférence intitulée : « La doctrine de l'Eglise doit-elle s'adapter ? » Le temps de remplir nos petites voitures et nous étions partis. La direction ? Le séminaire de Liège.

Il s'agissait d'un exposé de la doctrine du cardinal Newman, grand théologien de la fin du XIX^{ème} siècle, se rapportant au développement intrinsèque du dogme. La doctrine de l'Eglise ne change pas ; elle se développe. Le dépôt de la foi demeure immuable, mais il peut être explicité. Les questions du public furent nombreuses à la fin de la conférence, mais aucun parmi nous n'osa se lancer.

En revanche, à l'occasion de la collation qui suivit, nos élèves se ruèrent sur l'abbé Montero et entamèrent une conversation à bâtons rompus avec lui. La chose dura si longtemps que nous fûmes les derniers à quitter le séminaire. C'était à croire que nous allions ramener l'abbé avec nous. Glissant dans une nuit chargée d'étoiles, sillonnant les forêts de l'Ardenne où les cerfs venaient nous saluer au bord de la route, nous repartions chez nous. Encore un bon souvenir de sortie communautaire qui s'ajoute à ceux que nous avons déjà. Vraiment, il fait bon être professeur ou étudiant au Collège de Notre Dame au Cœur d'Or.

Sébastien Lafitte - Professeur de français, latin et boxe



L'Arménie

Le jeudi 23 novembre, nous avons eu la chance de recevoir Monsieur André Malaise, représentant de l'association Saint-Servatius. Saint Servatius est le nom latin de saint Servais, premier évangéliste de l'Ardenne, qui était Arménien.

Monsieur Malaise nous a décrit la situation géopolitique arménienne. Il nous a raconté ce qu'il a vécu là-bas lors des conflits contre l'Azerbaïdjan qui, depuis des années, attaque régulièrement l'Arménie.



Ces conflits s'expliquent par les différences de religion : l'Arménie, chrétienne depuis le IV^e siècle est entourée de pays musulmans, et surtout par le fait qu' elle possède des mines d'or convoitées par ses voisins (Azerbaïdjan mais aussi Turquie et Géorgie). A la fin de la conférence, Monsieur Malaise nous a offert des objets fabriqués par des enfants arméniens dans les refuges pour déplacés.
Merci à Monsieur Malaise pour cette soirée très instructive.

*Augustin Bergemann - élève de S1
Baudouin Vannini - élève de S2*

Séjour math-spi à Tibériade

Madame B, professeur de mathématiques, a lancé un nouveau concept, celui du blocus "math-spi". Elle a passé deux jours avec les élèves de rhétorique dans un gîte de la Communauté de Tibériade où ils ont alterné les temps d'étude et les temps de prière. Ils ont même pu faire un bref intermède raclette.



Concert de Noël au collège

Mercredi 20 décembre, c'était l'agitation des grands jours au collège. Ni repos ni jeux pour nos élèves, pourtant tout juste libérés des examens. Il fallait préparer les lieux pour le concert de Noël.

Le soir, dans la grande salle illuminée, près de trois-cents personnes vinrent assister à la soirée organisée par la Chapelle musicale Saint-Hubert d'Ardenne. Quel succès !

Au programme : le Concerto grosso n°3 de Haendel, le Gloria de Vivaldi et l'oratorio La Douce Nuit de Jean-François Jung. Le concert se clôtura par quelques chants de Noël repris en chœur par le public.

Jean-François Jung, le maître d'œuvre de la soirée, est chef et directeur de la Chapelle musicale Saint-Hubert d'Ardenne. C'est aussi le professeur de chant du collège. Nos élèves accompagnaient de leur voix les solistes professionnels de la Chapelle musicale. Quelle chance !



Jean - François Jung



L'oratorio La Douce Nuit, de Jean-François Jung, raconte l'annonce et la venue de Notre Seigneur, le Dieu qui s'abaissa jusqu'à naître dans une étable. La composition de Jean-François Jung, mélange d'audace et de tradition, enchanta les oreilles du public. Ça et là, les mélomanes pouvaient reconnaître des références musicales empruntées à la tradition classique, à la musique de film, et même à la variété. Une composition originale, dans le bel héritage des XVIIe et XVIIIe siècles.

Une belle soirée pour se préparer, dans la joie, à célébrer la venue du Divin Enfant.

Bernard Vandermeersch - Professeur d'histoire et géographie

La pédagogie explicite

Au quotidien, tout enseignant exerce deux grandes fonctions. D'une part la gestion des apprentissages, c'est-à-dire l'enseignement d'une matière, en la planifiant, mais aussi en s'assurant qu'elle est apprise et maîtrisée. D'autre part, l'organisation et la gestion des classes, donc des comportements, des attitudes de travail.

La pédagogie explicite se rapporte à la gestion des apprentissages et se déroule en trois grandes phases.

La préparation

Elle consiste à fixer les objectifs d'apprentissage en organisant les connaissances pour suivre l'ordre chronologique et logique qui part des règles élémentaires pour avancer vers les situations les plus complexes.

L'interaction

L'enseignement proprement dit est la mise en œuvre de la préparation au cours de laquelle le professeur va successivement :

Présenter le contenu d'apprentissage en explicitant son raisonnement pour faire comprendre aux élèves les tâches à réaliser et les stratégies à mettre en place pour y arriver.

Qu'il s'agisse de conjugaison de verbes en français, de construction de phrase en allemand, d'analyse grammaticale en latin, de résolution d'exercice en physique ou en mathématique, le professeur donne à comprendre la règle et la manière correcte de l'appliquer sur des exemples.

Guider les élèves dans la réalisation d'exercices d'application de l'apprentissage présenté. Le professeur s'assure de la bonne compréhension des élèves en leur demandant d'explicitier leur raisonnement.

Rendre les élèves **autonomes** au travers d'exercices ciblés en s'assurant que les élèves comprennent et appliquent les règles apprises.

La consolidation des connaissances

Une fois la compréhension atteinte en classe, la réalisation d'exercices sous forme de devoir permet de fixer les connaissances acquises dans la mémoire de long terme. Cette étape ne peut être sous-estimée faute de perdre les bénéfices de l'apprentissage.

Des évaluations régulières, sous forme d'interrogations et d'examens, permettent de s'assurer que les connaissances sont acquises et que leur mise en œuvre ne pose pas de problème aux élèves.

En conclusion

La pédagogie explicite est centrée sur un savoir structuré, grand oublié de certaines tendances pédagogiques, qui est explicité et mis en pratique. Contrairement aux enseignements ex-cathedra, le professeur sollicite les élèves, s'assurent de leur compréhension et leur donne les moyens de la mémorisation.

Jean Hermesse - Directeur

L'ACTU EN PHOTOS

La traditionnelle
soirée d'adoubement



La Saint-Nicolas
de nos écoliers



Vive nos rois !

NOUS SOUTENIR

Le collège ne bénéficie d'aucune subvention publique et est heureux de compter sur ses bienfaiteurs pour mener à bien sa mission d'éducation.

Dons matériels :

- pour le jardin nous sommes toujours à la recherche de cisailles, de sécateurs et d'une tondeuse.
- pour l'internat et les classes, nous recherchons toujours un tableau noir, des tables à manger d'extérieur ainsi que du matériel de gymnastique.
- pour la cuisine nous recherchons activement des mugs, une machine à pain.

Dons financiers :

Des dons peuvent être faits sur le compte de l'ASBL Collège Notre-Dame-au-Cœur-d'Or (IBAN : BE97 1030 6099 1749 - BIC : NICABEBB).

Merci d'avance pour votre collaboration au bon fonctionnement du collège.

NOUS CONTACTER

Collège Notre-Dame-au-Cœur-d'Or

La Converserie, 1
B-6970 Tenneville
direction@collegecoeurdor.be
(0032) 475 404 877
www.collegecoeurdor.be



@collegecoeurdor



Collège Notre-Dame-au-Cœur-d'Or

DU C IN ALTUM